
! ! ! !本报珠海今日电 （特派记者
胡晓晶）作为中国规模最大且唯一
有飞行表演的国际性航展，两年一
度的 !"#!年中国国际航空航天博
览会今天在珠海拉开帷幕。开幕首
日，国产大客机 $%#%即签下 &"架
新订单，新增客户里既有河北航空、
幸福航空这样的“新面孔”，也有世
界最大的专业飞机租赁商 '($)*

（美国通用电气金融服务有限公司）
这样的“老主顾”。截至今天上午，
$%#%签下的用户已达 #&家，订单
总数升格到 +,-架。另外，继英国航
空、瑞安航空之后，中国商飞今天又

和美国东方航空签下了 $%.%的意
向性购买合作谅解备忘录。

上午在珠海航展的 . 号航空
馆，中国商飞再次以主办方之一的
身份参加航展。继在上届珠海航展
上首次公开亮出与真机一般大小的
展示样机后，这次已处于详细设计
阶段的 $%.%大型客机又秀出新花
样：只见 .!&的白胚模型机机身一
加上全新的声光电效果，就把幸福
航空等 .& 家订单企业的名字和
/0'0一一“穿上”身，伴随巨大的
轰鸣，好似真机飞翔云天、穿越山
野。作为我国自主研制的全新中短

程单通道商用飞机，$%.% 计划于
!-.1年实现首飞，!-.2年完成适航
取证并投放市场。
另外，国产新支线 )34!#56--

飞机也同场展出了普通客机、公务
机、超级经济舱等 1种内部格局，同
时辟出 +7电影室，让观众坐着航
空椅体验乘坐感受。据国产大飞机
总设计师吴光辉现场介绍，)34!#
有支线客机中最宽敞的客舱，宽达
+8.1米；顶部行李箱可容纳 !1寸的
标准拉杆行李箱，达到与干线飞机
同等的客舱舒适性。明天上午，已进
入型号合格审定试飞阶段的

)34!.56--还将飞上珠海航展的天
空，和首架在天津总装的国产空客
)+!-等国际成熟机型同场亮相。
实际上，在本届珠海航展上，国

产大飞机的相关产业链正显得越来
越成熟。在 +号馆，中航工业首次拿
出了直径超过 !米的我国第一款国
产大涵道比涡扇商用航空发动机
（全尺寸金属模型），通过模型剖切
窗口，能清晰地看到多级高压压气
机、分级供油燃烧室、双级高压涡轮
三大核心部件，其空心风扇叶片采
用了宽弘、复合弯掠技术，代表了民
用大客机发动机的国际最新趋势。
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申城环保投资10年累计超3600亿元
注重经济与环境协调发展 市民生活环境明显改善

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）上海的
天蓝了，水绿了，空气质量好了，家
门口的风景越来越美。记者近日
从市统计局、国家统计局上海调
查总队获悉，近 .- 年来，上海累
计用于环境保护的投资达到
+2+,82! 亿元，上海的生态环境质
量明显改善。

上海更加注重经济发展与环
境发展协调发展，百姓生活环境明
显改善。!-..年，本市用于环境保
护的投资达 &&68%!亿元，是 !--.

年的 +82倍，相当于全年生产总值
的 !8%.9。

! !"#$年有 %%&天环境空气

优良 环境保护投入增长速度与经
济发展速度保持一致，看得见的成
效是，城市环境与空气状况持续改
善。尤其是近 &年来，环境空气质
量优良率总体呈上升趋势，中心城
区主要大气污染物指标逐年下降。
!"..年，上海环境空气优良天数达
到 ++6天，比 !""2年增长 19，其
中环境空气达到一级的天数为 .+1

天，增长 1.8.9；环境空气质量优
良率达到 %!8+9，提高 +8&个百分
点；中心城区二氧化硫日平均值下
降 168+9；中心城区可吸入颗粒物
平均浓度下降 69。

在水环境保护方面，城镇污水
处理率从 !""2年的 6"8,9提升到
!"..年的 ,+8&9。污水处理能力从
!""2年的 1,,万立方米:日，提高
到 !"..年的 2%18"&万立方米:日。

在城市环境卫生方面，生活垃
圾无害化处理率从 !""2 年的

2.8.9提升到 !"..年的 ,6829。
! !"$$年人均公园绿地面积

$%'$( 平方米 上海重点拓展城市
绿化的空间，不断改善城郊生态环
境。!"..年末，全市拥有绿地面积
.!!!,+公顷，是 !""2年的近 1倍。
其中，公园绿地面积达 .2112 公
顷，比 !""2年增长 !+829；人均公
园绿地面积增长到 .+8."平方米；
公园数增长到 .&+个。!"..年，本
市绿化覆盖率增长到 +,8!9，森林
覆盖率上升到 .!8&,9。

上海纪念
孙中山诞辰146周年
! ! ! !本报讯 （记者 徐轶汝）..
月 .!日，中国民主革命的伟大先
行者孙中山先生诞辰 .12周年纪
念活动在孙中山故居举行。

故居庭院中央摆放着市政
府、市政协、市委统战部、民革上海
市委和中国福利会等敬献的花篮。
市委常委、统战部部长沙海林，市
人大常委会副主任王培生，市政协
副主席王新奎、李良园和各界代
表在中山先生铜像前行鞠躬礼。

上海社科界
今举行学术年会

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）今天
上午，上海市社会科学界第十届
学术年会大会在上海展览中心举
行。开幕式上，颁发了本届年会优
秀论文奖和优秀组织奖。
学术年会由年会大会、学科

专场、主题专场活动组成。本届年
会的主题是“改革与创新：中国的
发展与中国的未来”。围绕这一主
题，年会设立了 6个学科专场、..
个主题专场，专家学者分别就不
同学术主题展开研讨。

崇明生态岛建设
召开推进会议

! ! ! !本报讯 崇明生态岛建设推
进工作领导会议昨日在崇明召
开。副市长姜平出席会议并讲话。
近三年，崇明生态岛建设项

目推进整体有序，生态环境质量
稳步提升，生态评价指标逐步实
现，在市区两级政府的共同努力
下取得了阶段性成果。通过科技
引领与宣传推广，生态岛已经初
具国际影响。 （任竹青）
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相机一转眼变成
了变形金刚，在
近日举办的 7>?

相机艺术设计展
上，十多款造型
各异的 ;<=< 相
机十分吸 引 眼
球，这些相机由
.& 家来自不同
领域的创作单
位设计改造。展
览将在进贤路
.!2 号展出至本
月 .,日。
见习记者 陈梦泽
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! ! ! ! 本报讯（记者
胡晓晶）继昨天公布
“..·..购物狂欢节”
高达 .%. 亿元的销
售额后，阿里集团今
天又公布全国买家
数据：“光棍节”全
天，天猫和淘宝上共
涌入 !8.+亿人次，占
全国网民量的四成
还多。其中，在支付
宝成交额全国前十
大城市排行榜上，上
海排名第一：“阿拉”
豪掷 .+8&亿元。

.%.亿元如果用
百元大钞摞起来，高
度相当于世界最高
建筑迪拜塔（!"!米）
的 !+ 倍；如果用常
见的点钞机来清点，
需要耗费 .++天。昨
天零点一过，支付宝
的实时交易图就总
结出：在刚过去的 !1

小时内，交易笔数高达 .8-&,亿笔。
到 .+时 +2分，光手机淘宝的支付
宝交易额就达 &8!亿元，超越了去
年美国“网络星期一”的移动网购总
额（约合 #$%#亿元人民币）。今年
“光棍节”，当每 +个淘宝会员在用
电脑淘宝的同时，就会另有 .个会
员在用手机淘宝。
“光棍节”包裹本周将陆续送到

沪上买家手中。建议购买热门品牌
的买家放松心情，通过监控物流信
息或手机短信物流提醒，了解货物
状态。买家还可以试试新推出的“慢
递”，即在付款后!至 1个月内提货；
“收货站”则方便上班族就近提货。
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类似的例会开过好几次，律师
提了很多不同意见。今年长宁区三
块旧改基地启动之初，有着丰富的
动拆迁实务、信访矛盾化解经验的
君悦律师事务所作为第三方参与进
来，在参加了居民的咨询会座谈会、
听证会，汇总居民的建议后，兼顾合
情、合理、合法原则，律师希望把这些
意见尽可能体现在正式方案中，从源
头体现阳光政策的公平、公正和公开。
齐昌说：“征询方案正式出台之前，我
们的角色有时候就是捉政府的‘板
头’，站在居民的立场上多‘挑刺’。”君
悦律师事务所还参加了由人大代表、
政协委员、法律专业人士等组成的评
议监督小组，以自身法律专业和第
三方独立的优势，参与并监督土地
征收的全过程，化解矛盾。

用法律知识
为居民释疑解惑
“旧改土地征收是拆除旧房子，

但更要拆除百姓心中
的那一堵墙。只要我
们积极沟通，居民尊
重政策，我觉得没有一家是走不了
的。”齐昌告诉记者，二次征询过程
中，他和他的律师团队用法律知识
为居民释疑解惑，打消了很多居民
“怕吃亏”的顾虑。

江苏北路地块有户居民用自家
的房屋开了家电脑维修店，营业执
照是 !--&年拿到的。征收工作开始
后，他觉得自己吃了大亏，坚持补偿
标准要按照非居住用房，征收事务
所工作人员反复跟他解释只能按居
住用房来补偿。但他不依不饶，几次
三番到基地上吵闹。
一个大清早，齐昌和这个居民

面对面坐下来，告知他按照相关部
门的政策，只有在 !--.年 ..月之
前领取了营业执照的才能认定为非
居住用房。口说无凭，齐律师当着他
的面在网上查询到相关规定。对方
一看没话说了，当天上午就签约。

让每户居民
有尊严地离开旧屋
土地征收补偿工作中最令人头

疼的是一证多户的居民，这些家庭
因为内部各自利益的不同诉求，往
往很难在政府给予的补偿方案上达
成一致，容易产生家庭内部纠纷，又
可能引发连锁的社会矛盾，而政府
又难以用统一的政策来“套用”每家
每户“个性化”的个案。经过仔细梳
理，长宁区这三块旧改基地所在的
华阳、新华街道和区旧改指挥部发
现，有近 &--户居民就是“剪不断理
还乱”的一证多户情况。齐昌和另 &

位律师的工作重点之一就是要啃这
块“硬骨头”。律师先在居民中专门
解释了“继承法、共有产权和财富分
割”等相关法律知识，“得让居民学
会保护自己的权益。”再针对每户居

民各不相同的复杂家
庭结构，用情与法一
一破解难题。

.-月的一天下午，君悦律师事
务所律师黄瑛接待了这样一户大家
庭：公房，居住面积!-多平方米。承
租人原为老太太，现已故，老人生前和
大儿子一家三口一起居住在被征收房
屋内，其他几个儿女和各自家庭成员
住在别处，但他们的户口都在这套
房屋内，房子里有多本户口本。
老太太去世后，承租人变更为

大儿子。现大儿子一家有 2人，人均
建筑面积低于基本保障面积。征收
工作开始后，大儿子愿意对户口簿
内所有在册人员给予一定补偿。可
是，其他兄弟姐妹并不领情，他们都
坚持要按户平分征收补偿款，并到
大儿子的住处大吵大闹。“我们的户
口都在里面，凭什么大哥要多拿
呢？”若是这个方案下，大儿子连买
配套安置房屋都有困难。如此，便无
法选房，也不能签征收补偿协议。

华阳街道和征收事务所经办人
请来这个大家庭所有在册人员开
调解会，黄瑛律师作为独立第三
方，向他们提供法律咨询和解释。
黄瑛先说明了征收补偿为承租人
和同住人共有、户籍在册人口不等
于同住人、同住人的构成要件等法
律规定，同时，针对这个大家庭的
实际情况，按户各个分析了是否构
成同住人。听了律师的分析后，其
他儿女意识到，在法律意义上，他
们根本无权得到征收补偿款。几个
兄弟姐妹豁然开朗：大哥愿意给补
偿是出于亲情的考量，牺牲了自己
的利益。大家都松了口：“我们听大
哥的！”调解会后，大儿子立刻开始
选房，并很快签了征收补偿协议。
“律师要做的，就是基于法律的

框架对矛盾纠纷协商调解，使家庭内
部各方利益趋于一致，并争取整体合
法利益最大化。一句话，就是让每户
居民在阳光政策面前，有尊严地离开
旧屋。”齐昌说，这也是政府的初衷。

专业律师助破旧改!瓶颈"

C919今再签50架新订单
国产新支线ARJ21-700明天“飞演”


